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                    REPUBLICA DE CHILE 
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VIGESIMA SESION ORDINARIA 
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Lugar            :                      :      Salón de Concejo Municipal. 
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El señor Presidente abre la Sesión en nombre de Dios y la Patria. 
 
  Desarrollo de la Sesión 

Día : Lunes 10 de enero de 2022.- 
 

Hora : 09:10 horas 
   
Preside 
 
Alcalde (s) 
 

: 
 
: 

Sr. Renato Hernández Bravo. 
 
Sr. Luis Pinto Troncoso 

Concejales Asistentes 
 
 
 
 
     

: 
 
 
 
 

Sr. José Olivares Quiroz. 
Sr. Jorge Dedes Franco 
Sr. Ángel Carter Ramos. 
Sr. Ítalo Sepúlveda Oses. 
Srta. Jeannette Molina González 
 

Secretario Municipal (s) : Sr. Gustavo Parra Contreras. 
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El señor Alcalde (s) da las excusas del señor Alcalde, don Pedro Pablo Muñoz Oses, quien se 
encuentra en cometido de servicio en la Comuna de Pelluhue, en entrevista con la señora 
Alcaldesa doña María Luz Reyes Orellana. 
 
3.1 Aprobación Acta. 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 

 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 

 
Se solicita al Honorable Concejo Municipal aprobar el Acta de la Décima Octava Sesión 
Ordinaria, realizada el día jueves 16 de diciembre de 2021. 
 
El señor Presidente consulta a los señores Concejales si tienen alguna observación al acta 
señalada. 
 
Los señores Concejales manifiestan no tener  observaciones al acta. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
La Concejala señorita Jeannette manifiesta que aprueba. 
 
Los Concejales señor Olivares, señor Sepúlveda, señor Carter, señor Dedes y señor 
Presidente manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba el Acta de la Décima Octava Sesión Ordinaria, 
realizada el día jueves 16 de diciembre de 2021. 
 
3.2 Aprobación Creación Proyecto denominado “CONTRATACION ASISTENCIA TECNICA 

PARA GENERACION DE PROYECTOS SANEAMIENTO SANITARIO, COMUNA DE 
COLBUN”. 
 

El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita acuerdo del Honorable Concejo Municipal, para aprobar la creación del Proyecto 
denominado "CONTRATACION ASISTENCIA TECNICA PARA GENERACION DE PROYECTOS 
SANEAMIENTO SANITARIO, COMUNA DE COLBUN”, por un monto de $ 24.000.000.- 
(veinticuatro millones de pesos), financiado con fondos del Programa de Mejoramiento de 
Barrios, considerado en el Fondo de Desarrollo Municipal, para financiar la asistencia 
técnica. 
 
El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales. 
 
La Concejala señorita Jeannette señala que en el caso que se aprobará este punto, consulta 
si estaría considerado el estudio del alcantarillado de Santa Rosa, San Rafael y San 
Sebastián. 
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El señor Presidente manifiesta que lo desconoce y que es muy probable que este punto sea 
similar al punto 4 del concejo anterior. 
El señor Alcalde (s) señala que es conocido por los señores Concejales, que existe un 
problema de saneamiento en la Comuna, porque se han creado villas, que tienen su 
tratamiento de aguas servidas propio y una  cantidad de viviendas importante a las que el 
Municipio apoya para la limpieza su sistema individual, por lo tanto con ese propósito la 
Municipalidad postulo a un profesional para que realice un catastro de las necesidades que 
tiene la comuna en este tema y posteriormente confeccionar el diseño y postular a recursos 
para mejorar los sistemas existente construir otros necesarios. 
 
El señor Presidente consulta de donde salen los $ 24.000.000.- (veinticuatro millones de 
pesos). 
 
El señor Alcalde (s) informa que, desde la Subsecretaria de Desarrollo Regional y 
Administrativo, Programa Mejoramiento de Barrios, quienes le transfieren estos recursos 
al Municipio, para que pague los honorarios al profesional contratado, quien debe estar 
inscrito en los registros del MIMVU o del Ministerio de Obras Públicas. 
 
El señor Presidente consulta en cual estamento quedaría inscrito este Profesional. 
 
El señor Alcalde (s) informa que, inscrito en la Secretaria Comunal de Planificación, donde 
cumplirá sus funciones. 
 
El señor Presidente consulta cómo será el proceso de selección. 
 
El señor Alcalde (s) manifiesta que desconoce si debe participar de este procesos  la 
Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo o es libre selección  del Municipio. 
 
El señor Presidente indica que le gustaría dejar la inquietud para la próxima sesión de 
concejo, respecto a la modalidad de contratación. 
 
El señor Alcalde (s) señala que no existe inconveniente en que el punto sea aprobado, 
porque ya fue examinado por la Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo. 
 
El señor Presidente considera que sería importante conocer la modalidad de contratación y 
una carta Gantt de lo que hará el profesional durante los 24 meses. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
La Concejala señorita Jeannette manifiesta que aprueba. 
 
Los Concejales señor Sepúlveda, señor Carter, señor Olivares, señor Dedes y señor 
Presidente manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba Creación Proyecto denominado 
“CONTRATACION ASISTENCIA TECNICA PARA GENERACION DE PROYECTOS SANEAMIENTO 
SANITARIO, COMUNA DE COLBUN”. 
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3.3 Aprobación Rol de Patentes de Alcoholes, Primer Semestre Año 2022. 

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita acuerdo del Honorable Concejo Municipal, para aprobar Rol de Patentes de 
Alcoholes, Primer Semestre Año 2022, entregado a los señores Concejales en la Décima 
Cuarta Sesión Extraordinaria, de fecha 23 de diciembre de 2021. 

 
El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales. 
 
El señor Presidente señala que él tiene entendido que el segundo semestre termina en 
junio. 
 
El señor Alcalde (s) informa que la Ley de Rentas establece que el primer semestre termina 
efectivamente el 30 de junio, pero las patentes se pagan hasta el 31 de enero y después de 
esta fecha comienzan a pagar interés. 
 
El señor Presidente señala que hoy estamos a 10 de enero que sucede con las personas que 
cancelan durante los días restantes al 31 de enero, si existe una nueva lista. 
 
El señor Alcalde (s) indica que el Concejo aprueba el rol de patentes, por lo tanto no hay 
relación con los plazos de pago. 
 
El Concejal señor Dedes señala que al 31 de enero deben tener canceladas las patentes y el 
que pase para el 01 de febrero, queda automáticamente caducada su patente. 
 
El señor Alcalde (s) indica que solo para aquellas patentes que son limitadas y que la 
Comuna esta excedida a lo establecido por resolución del Gobierno Regional del Maule, la 
cual si no es cancelada al 31 de enero, caduca automáticamente. 
 
El Concejal señor Dedes consulta si en el Municipio se está haciendo el trabajo de avisarle 
al contribuyente, de recordarle al contribuyente que cancele su patente. 
 
El señor Presidente considera que ese trámite es responsabilidad y obligación del 
contribuyente. 
 
La Concejala señorita Jeannette señala que cuando la persona tiene un almacén al por 
menor, la mayoría de las veces cuenta con un contador que se encarga de ese trámite. 
 
El señor Presidente indica que tiene mucha razón la señora Concejala, sin embargo es el 
contribuyente quien tiene la obligación. 
 
El Concejal señor Dedes señala que se había conversado respecto a la regularización de los 
locales, le consulta al señor Alcalde (s) si eso se considerara para el segundo semestre. 
 
El señor Alcalde (s) informa que es un proceso que la Dirección de Obras Municipales realizó  
a petición de la Sección  Rentas Municipales, informándole al contribuyente que es lo que 
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debe corregir o regularizar y antes que el Municipio deba proceder les dio un determinado 
plazo, ya que el local no está conforme con lo que dispone la Ley de Alcoholes. 
 
El Concejal señor Dedes señala que existen locales que llevan alrededor de 25 años y no 
tienen la posibilidad de hacer lo que les está solicitando la Dirección de Obras Municipales, 
consulta si se les dará este primer semestre y en el segundo verificar el avance que han 
tenido. 
 
El señor Alcalde (s) insiste que es un proceso que se está realizando para verificar que todas 
las patentes de alcoholes cumplan con la Ley. 
 
El Concejal señor Dedes da como ejemplo el caso de su vecino a quien le encontraron el 
techo bajo y además le están pidiendo un antejardín de un metro y medio, lo cual no es 
lógico porque tiene la vereda al frente. 
 
El señor Alcalde (s) manifiesta que lo más probable que el Director de Obras Municipales, 
deberá analizar bien ese requisito, porque será imposible cumplir con esa normativa. 
 
El Concejal señor Olivares señala que él estuvo analizando a fondo el tema de las patentes 
de alcoholes sobre todo de su Ley que entro en vigencia hace poco. Y que la comuna de 
Colbún según la proyección del Instituto Nacional de Estadística del año 2020, debería tener 
22.575 habitantes aproximadamente y la Ley de Alcoholes en su Artículo 7° dice “que cada 
600 habitante puede otorgarse una patente de alcoholes” y en este caso la nómina de 
renovación de patentes de alcoholes del primer semestre del año 2022, asciende a un total 
de 133 patentes, por lo tanto se estaría  pasado en 100 patentes, situación que para él es 
bien preocupante, porque el principal foco de peligro según una investigación que realizo 
el INE se concentra en los perímetros de los expendios de bebidas alcohólicas. 
 
Y dentro de las patentes de alcoholes existen varias categorías de patentes de alcoholes y 
la que predomina en Colbún son las de mini mercado, donde van alrededor del 45% y el 
resto se distribuye en el resto de categorías. Y como segunda observación es que dentro de 
la nómina de patentes que se está proponiendo, la patente N° 4-04249 fue caducada en la 
Décima Quinta Sesión Ordinaria de este Concejo Municipal, por lo tanto, se debería eliminar 
de esta nómina. 
 
 El señor Alcalde (s) informa que fue un error, por lo tanto, debe ser retirada de la nómina. 
 
El señor Presidente señala que el tema de las patentes es complejo, porque está la 
necesidad de los contribuyentes y que el Concejo no tiene otra posibilidades, ahora 
tampoco tiene un argumento para negarse a la solicitud de una nueva patente de alcoholes, 
lo cual se lo puede reforzar el señor Alcalde (s). 
 
El señor Alcalde (s) indica que cuando entro en vigencia la nueva Ley de Alcoholes, 
estableció limitar el número de patentes y antes de esto el Municipio podía otorgar todas 
las patentes de alcoholes que los contribuyentes solicitarán, donde el legislador determino 
que no se podía caducar una patente que estaba otorgada antes que se promulgara la ley, 
independiente que estuviera excedida la comuna en el número que corresponde. 
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El señor Presidente señala que también existe la posibilidad de comprar una patente de 
alcoholes. 
 
El señor Alcalde (s) indica que la Municipalidad deberá autorizar este cambio y en el caso 
que exista un cambio de domicilio el Concejo Municipal debe autorizar el traslado. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta que de acuerdo a lo planteado por el Concejal señor 
Olivares, el Concejo estaría en condiciones de aprobar este rol de patentes, lo menciona 
por la patente que ya estaría caducada. 
 
El señor Alcalde (s) señala que esa situación debe sancionarse a través de un decreto para 
corregirlo. 
 
El Concejal señor Dedes consulta si es posible corregir el error y ponerlo  como punto de 
tabla en la sesión del día jueves. 
 
El señor Alcalde (s) indica que de todas maneras debe hacerse el decreto, pero el rol debe 
ser aprobado para que los contribuyentes puedan pagar. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
La Concejala señorita Jeannette manifiesta que aprueba. 
 
Los Concejales señor Sepúlveda, señor Carter, señor Olivares, señor Dedes y señor 
Presidente manifiestan que aprueban. 
 
El señor Secretario Municipal (s) informa que en el año 2019 se realizó un diagnóstico de 
patentes de alcoholes y que no tendría inconveniente en hacerles llegar una copia a cada 
señor Concejal para futuras sesiones, donde se menciona lo planteado por el Concejal señor 
Olivares. 
 
El Concejo Municipal agradece el antecedente entregado por el señor Secretario Municipal. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba el Rol de Patentes de Alcoholes, Primer 
Semestre Año 2022. 
 
   
3.4 Aprobación Modificaciones al Presupuesto Municipal. 

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 

 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 

INGRESOS:         M$ 
 SUPLEMENTACION 

SUBT.ITEM.ASIG. 
13 03   De Otras Entidades Pública   17.966.- 
        Total   17.966.- 
EGRESOS: 
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SUPLEMENTACION 
SUBT.ITEM.ASIG. 
31 02 004 256 Construcción Camarines y Graderías Club 
     Deportivo Santa Alicia, Comuna de Colbún 17.966.- 

        Total   17.966.- 
 
 
 
El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Dedes consulta si estos son los recursos para el proyecto del Club 
Deportivo Santa Alicia. 
 
El señor Alcalde (s) confirma la consulta del Concejal señor Dedes. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
La Concejala señorita Jeannette manifiesta que aprueba. 
 
Los Concejales señor Sepúlveda, señor Carter, señor Olivares, señor Dedes y señor 
Presidente manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba las Modificaciones al Presupuesto Municipal. 
 
 
3.5 Entrega Informe de Contrataciones del Personal de la Municipalidad. 

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario haga entrega a cada señor Concejal de   
copia del Informe de Contrataciones Personal de la I. Municipalidad de Colbún. 

 
El señor Secretario Municipal procede hacer entregada a cada señor Concejal de una copia 
del siguiente Informe de Contrataciones de Personal de la I. Municipalidad de Colbún: 
 
INFORME DE CONTRATACIONES  PERSONAL I. MUNICIPALIDAD DE COLBUN CALIDAD  A 
CONTRATA 
 
Se informa al Honorable Concejo Municipal contrataciones realizadas durante el período desde 
el 01/01/2022 al 31/12/2022,  en calidad Contrata. 
 

 
NOMBRE 

 

 
FUNCION 

 
ASIMILADO 
AL GRADO 
DE PLANTA 

 
PERIODO 
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CALIDAD HONORARIOS A SUMA ALZADA 
 

PERIODO 01/01/2022 al 31/12/2022 
     

  PERIODO  

NOMBRE PRESTACION DESDE HASTA  MONTO  
CONSUELO DEL C. LILLO PALAVENOS PROG. ADULTO MAYOR 01-01-2022 31-01-2022  $  305.395  
MARIA INES GONZALEZ ORELLANA VETERINARIA 01-01-2022 31-12-2022  $  1.132.025  
FERNANDO ALONSO GONZALEZ VILLA CONDUCTOR SEG. CIUDADANA 01-01-2022 31-12-2022  $     600.000  
RAFAEL GABRIEL FUENZALIDA 
CAMPUSANO 

CONDUCTOR SEG. CIUDADANA 
01-01-2022 31-12-2022  $    600.000  

MAURICIO ALEJANDRO SALGADO 
BALBOA 

CONDUCTOR SEG. CIUDADANA 
01-01-2022 31-01-2022  $    600.000  

ANDRES ANTONIO PULGAR MENDEZ CONDUCTOR SEG. CIUDADANA 01-01-2022 31-12-2022  $  600.000  
FERNANDO ALEXIS ALVAREZ NUÑEZ PREVENCIONISTA DE RIESGO 01-01-2022 31-12-2022  $   800.000  
ALEJANDRO CASTRO CERDA OPERADOR MAQUINARIA PESADA 01-01-2022 31-12-2022  $   911.681  

 
 
 
 

CALIDAD CONTRATOS CODIGO DEL TRABAJO 
 

 
  PERIODO  

NOMBRE PRESTACION DESDE HASTA  MONTO  

ARAVENA ESPINOZA SOFIA DE LAS MERCEDES 

CIFUENTES ALEGRIA SALVADOR 

FUENTES CASTILLO VICTOR ANTONIO 

GONZALEZ SANCHEZ VIVIANA DEL ROSARIO 

GUTIERREZ CASTILLO EDITH SOLANGE 

IBAÑEZ ZENTENO LIDIA 

ORELLANA ROSALES CRISTIAN ANTONIO 

ORTEGA ALARCON ELBA LIDIA 

PALMA OSSES SANDRA ISABEL 

PARRA CONTRERAS FRANCISCO JAVIER 

PETERSEN SALAS ALEJANDRA ESTER 

RAMIREZ RAMIREZ GIOCONDA DEL CARMEN 

REVECO MILLAN JOSE ROBERTO 

ROJAS GUERRA FRANCISCO ANDRES 

ROSALES HERNANDEZ JOSSELYNE 

SOTO MUÑOZ VICTOR MANUEL 

VILLALOBOS PASSI MARIA LORETO 

VILLAR LARA PAZ CECILIA 

YAÑEZ LUNA YOMHARA 

ZARATE HENRIQUEZ MELISSA NICKOLE 

DIAZ ALMUNA DAMARY DOMINIQUE 
 

Adm. Secretaría Municipal 

Adm. Movilización 

Conductor 

Adm. Movilización 

Adm. Cultura y Turismo 

Técnico RR.HH 

Adm. Seguridad Ciudadana 

Técnico Dirección de Obras 

Adm. Dideco 

Profesional Omdel 

Técnico Perm. Circulación 

Técnico Secpla 

Conductor 

Técnico Seguridad Pública 

Técnico J.P.L 

Técnico Movilización 

Técnico RR.HH 

Profesional Secpla 

Adm. Adm. y Finanzas 

Profesional Dideco 

Profesional Dideco 
 

1414 14 14
1414 14 14
1717 17 17
1717 17 17
1313 13 13
1414 14 14

1717 17 17
1515 15 15
1717 17 17
1010 10 10
1616 16 16
1313 13 13

1313 13 13
1212 12 12
1414 14 14
1010 10 10
1212 12 12

888 8 8

1515 15 15
1222 12 12
1222 12 12

 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-01-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 

01-01-2022 31-12-2022 
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VICTOR ORTEGA PEREZ SALVAVIDAS PISCINA COLBUN 01-01-2022 28-02-2022  $  700.000  
BERNARDA CASTRO SAGAL CONTROL ENTRADA COLBUN 01-01-2022 28-02-2022  $  400.000  
CHARLY BRAVO TORRES SALVAVIDAS PISCINA MAULE SUR 01-01-2022 28-02-2022  $     700.000  
KARLA ARAYA SOTO CONTROL ENTRADA MAULE SUR 01-01-2022 28-02-2022  $    400.000  
KRISHNA PEZOA PARADA SALVAVIDAS PISCINA PANIMAVIDA 10-01-2022 28-02-2022  $    700.000  
NICOLAS LILLO CONTRERAS CONTROL ENTRADA PANIMAVIDA 01-01-2022 28-02-2022  $  400.000  
GALO LOOR BRIONES MEDICO DIR. DE TRANSITO 01-01-2022 31-12-2022  $   1.300.000  

 
 

 
CALIDAD HONORARIOS PRESTACIONES DE SERVICIOS 

 
PERIODO 01/01/2022 al 31/12/2022 

 
     

  PERIODO  

NOMBRE PRESTACION DESDE HASTA  MONTO  
FRANCISCA GUTIERREZ MELLA PSICOLOGA SENDA 01-01-2022 31-01-2022  $  840.000  
JOSE ALEJANDRO PAVEZ 
GUTIERREZ 

COORDINADOR SENDA 01-01-2022 31-12-2022  $  1.230.000  

LISETTY SOTELO CANALES IMPLEMENTACIÓN PLANTA 20.922 01-01-2022 31-01-2022  $ 1.694.915  
FRANCO SEPULVEDA FREIRE MANT. SER. MENORES  01-01-2022 31-12-2022  $  455.840  
ILIA TRINIDAD PALMA PACHECO AUXILIAR DE ASEO 01-01-2022 31-12-2022  $   450.000  
CLAUDIA GUTIERREZ BARROS AUXILIAR DE ASEO 01-01-2022 31-12-2022  $     450.000  
JOSE SEBASTIAN MUÑOZ MUÑOZ AUXILIAR DE ASEO Y ESTAFETA 01-01-2022 31-12-2022  $     450.000  
HUGO RAUL COFRE COFRE AUXILIAR MANT. AREAS VERDES 01-01-2022 31-12-2022  $     575.470  
TERESA DEL PILAR MILLAN 
VASQUEZ AUXILIAR DE ASEO 01-01-2022 31-12-2022  $     450.000  

MARIA DE LOS ANGELES 
SEPULVEDA G. 

EJECUTIVA ATENCION OMIL 01-01-2022 31-12-2022  $    1.181.050  

CAMILA CANDIA CASTILLO ORIENTADORA LABORAL 01-01-2022 31-12-2022  $     616.200  
SOLANGE TIRAPEGUI GOMEZ COORDINADORA EMPREND. MUJER 01-01-2022 31-12-2022  $    1.000.000  
LUIS HERNAN MOSQUEIRA CUADRILLA 01-01-2022 31-12-2022  $     711.966  
KAREN MARIEL LAGOS SAEZ CONTROL INGRESO DIR. TRANSITO 01-01-2022 31-12-2022  $     455.840  
CONSTANZA CATALAN 
ORMAZABAL 

 APOYO ARCHIVO RENTAS 01-01-2022 31-12-2022  $     455.840  

OLGA ANDREA CANALES CASTILLO APOYO OFICINA CONTABILIDAD  01-01-2022 31-12-2022  $     500.000  
ESCARLETT SALGADO BARAHONA  APOYO ARCHIVO. J.P.L  01-01-2022 31-12-2022  $     455.840  
BASTIAN GALLEGOS VALDES CONTROL INGRESO MUNICIPAL  01-01-2022 31-12-2022  $     455.840  
MARCO GUTIERREZ DEL RIO COORD. PROG. JEFAS DE HOGAR  01-01-2022 31-12-2022  $    1.000.000  
MARCELA SALAS HERNANDEZ CONTROL ING. MUNICIPAL OMDEL 01-01-2022 31-12-2022  $    455.840  
MONICA PEREZ PEREZ AUXILIAR DE ASEO 01-01-2022 31-12-2022  $     450.000  
BELGICA ARIAS MORENO CONTROL ING. MUNICIPAL 01-01-2022 31-12-2022  $     450.000  
RICHARD ARAVENA RONDON MAESTRO OBRAS MENORES 01-01-2022 31-12-2022  $  550.000  
ANDREA CAMARGO PINO ABOGADA  01-01-2022 31-12-2022  $    3.389.831  
LUZMILA LUENGO ORTEGA AUXILIAR DE ASEO  01-01-2022 31-12-2022  $     450.000  
CRISTOBAL GONZALEZ PAVEZ SEGURIDAD CIUDADANA 01-01-2022 31-12-2022  $     600.000  
FRANCISCO GONZALEZ AGUIRRE SEGURIDAD CIUDADANA 01-01-2022 31-12-2022  $     600.000  
ANGELA LASTRA CERDA SEGURIDAD CIUDADANA 01-01-2022 31-12-2022  $     600.000  
MAURICIO CASTILLO CANDIA SEGURIDAD CIUDADANA 01-01-2022 31-12-2022  $     600.000  
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NAYARETH ALARCON RIQUELME SEGURIDAD CIUDADANA 01-01-2022 31-12-2022  $     600.000  
OMAR OLIVERES VALENZUELA SEGURIDAD CIUDADANA 01-01-2022 31-12-2022  $     600.000  
GRESE SLONY FARIAS VALDES SEGURIDAD CIUDADANA 01-01-2022 31-12-2022  $     600.000  
RAUL GONZALEZ REBOLLEDO CUIDADOR COMP. DEP. PANIMAVIDA 01-01-2022 31-12-2022  $     455.840  
VALENTIN GATICA CERDA MAESTRO DE OBRAS MENORES 01-01-2022 31-12-2022  $     569.801  
SANDRA GONZALEZ ESCANILLA AUXILIAR DE ASEO 01-01-2022 31-12-2022  $  450.000  

 
 
3.6 Varios. 

 
El señor Presidente solicita al señor Alcalde (S) tomar nota de los Puntos  Varios para 
hacerlos llegar al señor Alcalde y solicita al señor Secretario Municipal (S) que se gestione 
la respuesta respectiva dentro de los plazos correspondientes. 
 
El señor Presidente cede la palabra a la Concejal señorita Jeannette. 
 
La Concejal señorita Jeannette plantea el tema de los perros vagos en la Plaza de 
Panimávida, lo que incomoda a la gente que concurre a la Plaza, solicitando la posibilidad 
de suscribir algún convenio con la Municipalidad de Linares, quienes cuentan con Perrera 
Municipal, para poder tomar estos perros y llevarlos a algún lugar donde puedan ser 
atendidos. 
 
La Concejal señorita Jeannette señala que otro de los puntos es sobre el camión que rocía 
los caminos, solicitando agilizar más el tema porque según los vecinos el camión no pasa 
por todos los sectores o pasa muy rápido. 
 
El señor Presidente se refiere al tema de los animales vagos, indicando que el que  más se 
nota es el perro porque ha aumentado en gran cantidad en todos  lados, manifestando que 
no hay una normativa comunal, regional  o nacional  y desconociendo como el Municipio 
podría resolverlo, señalando que en la Plaza de Colbún ocurre lo mismo e incluso han 
mordido a la gente en algunas ocasiones, indicando que podrían aportar con ideas para 
tratar de solucionar el problema,  lo mismo pasa con los vacunos y caballos que se 
encuentran sueltos en los caminos, en menor grado,  siendo el problema mayor  el de los 
perros. 
 
El Concejal señor Sepúlveda manifiesta que es bien delicado el tema de los perros vagos, en 
todos lados, indicando que una de las formas para dar solución a esto podría ser ayudar y 
fomentar el tema de las Organizaciones Animalistas, como el grupo dirigido por doña 
Carolina Solorza, quien se dedica a recoger y cuidar perros en su casa, pero lo ha hecho 
solamente con aportes de privados, nunca ha recibido un aporte municipal. 
 
El Concejal señor Sepúlveda manifiesta que implementar una Perrera Municipal sería 
mucho más caro y requeriría mucho tiempo, por el tema de las autorizaciones, pero se  
podría trabajar  en conjunto con las dos organizaciones existentes en Colbún, que son 
Agrupación Colbún Ayuda al Rescate Animal y la Agrupación Colbun Animal Refugio Canino 
Cachilla,  señalando que se podría entregar  una subvención para la adquisición de 
alimentos e insumos, además de contratar  a alguna persona para que cuide a los perritos, 
indicando que la  Veterinaria Municipal podría esterilizar a los perros, solicitando que el 
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señor Alcalde lo pueda analizar y estudiar  y crear el nexo con las Organizaciones, para tratar 
de dar una pronta solución al problema. 
 
El señor Presidente señala que el conoce el tema de las Organizaciones que menciona el 
Concejal señor Sepúlveda, recordando que ha hablado con la señora Carolina Solorza,  quien 
le ha comentado que no ha recibido ayuda de la Municipalidad, al igual que la Organización 
CARA de la señora Erika Salas, señalando que al señor  Alcalde Sepúlveda se le había  
planteado este problema, manifestando que por ejemplo  Carolina Solorza tiene más de 
cien perros, de todas las edades, la idea sería elaborar un plan, junto con Carolina,  que le 
permita recibir cuarenta perros más, pero  que en ese caso tendrían que ver quien paga esa 
cantidad, señalando que él está especulando con el Proyecto.  
 
El señor Presidente señala que es un tema complejo, porque es un problema constante de 
todos los días y en su opinión necesitan una conversación amplia sobre este tema. 
 
El señor Presidente manifiesta que con respecto al Camión del Agua, se suma, porque en su 
opinión no da abasto, desconociendo si son uno o dos los camiones, indicando que con 
cuatro riegos diarios quedarían bien, porque uno no es nada con las altas temperaturas que 
hay, manifestando que el señor Alcalde tendrá que ver el Programa de Riego, porque 
quedan mínimo tres meses de altas temperaturas indicando que sería bueno conocer la 
Carta Gantt del Camión, porque él en algunas oportunidades ha visto el Camión parado,  no 
porque no tenga nada que hacer, sino posiblemente  que  su Contrato sea  parcial. 
 
El señor Presidente indica que en su opinión puede decir responsablemente que el 
problema es donde se destinan los recursos, porque como todos saben se destinan muchos 
recursos para fiestas, indicando que cada uno podría pensar en que no se quiere una fiesta, 
sino que prefiere, por ejemplo, que el camión este regando tres veces en Santa Ester, 
analizar la prioridad y lo que necesita la Comuna, como es la adquisición de un camión del 
agua, porque la razón dada para no tenerlo son los recursos. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Sepúlveda. 
 
El Concejal señor Sepúlveda manifiesta que se acercó el directorio del Colegio de Profesores 
de Colbún para solicitarle una reunión de Comisión de Educación, debido a que en 
diciembre pasado se desvincularon  algunos docentes y según los antecedentes con los que 
cuentan no corresponderían, indicando que él citará para este miércoles a las 10 horas  a 
los señores Concejales y al Personal de Recursos Humanos del Departamento de Educación 
donde se tratarían tres temas que serían: las desvinculaciones de los docentes, la Ley de 
Titularidad de Extensión y la Ley de Titularidad.  
 
El Concejal señor Sepúlveda informa que en el sector de la Escuela de Maule Sur, al lado del 
Jardín, hay un basurero que se ha ocupado muchos años y ya no resiste más, solicitando 
que envíen un basurero de los grandes, lo antes posible.  
 
El señor Presidente indica que en relación a lo señalado por el Concejal señor Sepúlveda 
sobre la Comisión de Educación, cada comisión es autónoma, pero es bueno ponerse de 
acuerdo antes de  llevarlas a cabo,  porque los tiempos de cada persona son diferentes,  
consultando a cada uno de los señores Concejales y la señorita Concejal si tienen el tiempo 
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disponible para asistir a la reunión de la Comisión de Educación, solicitando que se tome 
nota de que los señores Concejales asistirán a la Sesión de Comisión. 
 
El señor Presidente manifiesta que el tema de los basureros es un problema, porque no es 
solamente el basurero mencionado por el Concejal señor Sepúlveda, indicando que la gente 
bota de todo en los basureros disponibles en la Comuna, solicitado al Director de Seguridad 
Pública que si existe la posibilidad de cursar multas, se haga, porque la gente ya no 
entendió. 
 
El señor  Parra  manifiesta que le encuentra razón, a lo que menciona el señor Presidente, 
tanto en el tema de la tenencia responsable de mascotas como el de la limpieza, indicando 
que se han cursado multas casi a diario en el centro de Colbún, dando como ejemplo donde 
vive él, donde la gente en algunas ocasiones  bota a la basura colchones, televisores, 
señalando que personalmente se ha dado el trabajo de revisar y  han citado al Juzgado de 
Policía Local, pero hay otras situaciones que no se tiene como controlar, porque se 
desconoce a las personas que realizan estas acciones. 
 
El señor Parra indica que en la Población Don Francisco hicieron una campaña de 
recolección de electrodomésticos y la gente igual los deja en otros lados, señalando que 
esto es netamente un tema cultural, lo mismo con la tenencia responsable de mascotas, 
indicando que ellos como Seguridad Ciudadana acuden a todos los llamados que se realizan, 
pero lamentablemente hay temas a los que no se les puede dar solución, debido a que como 
lo mencionaba la Concejal señorita Jeannette la Municipalidad no tiene un Canil Municipal, 
en el caso de los perros,  indicando que sí están haciendo esa labor,  pero si no hay un 
cambio en el tema  educacional, algo que no sería a corto plazo, se va a cursar una multa y 
unos días después va a ocurrir lo mismo. 
 
El señor Parra manifiesta que muchas veces la gente desconoce que matar o maltratar un 
perro es un delito, situación que es conocida por el Juzgado de Garantía, indicando que el 
Municipio está trabajando en educar a la población, sin perjuicio de las fiscalizaciones que 
se hacen cuando se puede, porque en otras ocasiones no se puede y son   los propios 
funcionarios los que se hacen cargo de limpiar, lo que finalmente es contraproducente 
porque la gente se acostumbra. 
 
El señor Presidente manifiesta que ha conocido de operativos para la recolección de 
electrodomésticos, colchones, que no solucionan el problema pero si ayudan, señalando 
que hay un vecino en calle Los Aromos, don Luis Flores, quien trabaja recolectando fierro y 
otras cosas, indicando que lo menciona por si la gente quiera recurrir donde él, lo mismo 
que el cartón que se ve mucho y que lo recolecta un vecino del señor Alcalde. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Carter. 
 
El Concejal señor Carter manifiesta que los vecinos del Borde Lago están un poco molesto 
por lo malo que está el camino, está intransitable, indicando que ellos están pidiendo hace 
días que lo reparen, solicitando que el Municipio se acerque lo antes posible con 
maquinarias para repararlo. 
 
El señor Presidente informa que el jueves pasado ya lo manifestó y estuvieron de acuerdo, 
indicando que él estuvo en la protesta, al igual que los Concejales señor Carter y señor 
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Olivares, indicando que todos saben y están consciente de que el asfalto tiene para rato, 
solicitando resolver la mantención del camino, porque la gente está molesta. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Olivares. 
 
El Concejal señor Olivares manifiesta que su primer punto tiene relación con Seguridad 
Ciudadana, lo que ya comentó con el Director de Seguridad Pública, y es ver la posibilidad 
en conjunto con el Concejal Sepúlveda, de analizar el Balance de los primeros seis meses de 
funcionamiento, señalando que el Director de Seguridad tiene la disponibilidad para realizar 
una exposición al Concejo Municipal para saber cuáles han sido las principales labores que 
han realizado en este proceso.  
 
El Concejal señor Olivares señala que en la mantención vial, la demarcación de las calles 
está hecha con buenos materiales, pero sin embargo las tachas reflectantes que se 
instalaron por la orilla de la ciclo vía, hay varias despegadas, solicitando que se pida a la 
empresa que realice una mantención que sea más duradera en el tiempo, porque hace 
solamente cinco días que fueron puestas y ya están despegadas. 
 
El señor Presidente manifiesta que va a opinar, porque conoce del trabajo, señalando que 
la mantención de lo que sea depende del uso, pero cuando son de este tipo de cosas, medias 
intangibles, los expertos deben tener la experiencia, como por ejemplo el tipo de pinturas 
o cuando se pueden hacer las mantenciones para las demarcaciones de las calles, de 
acuerdo al flujo automotriz, el que aumenta en época estival. 
 
El señor Presidente manifiesta que en relación a lo que plantea el Concejal señor Olivares, 
en su opinión, a través  de la Comisión no debería tener problemas en que Seguridad Pública 
pueda rendir o exponer lo que él pide, porque de no ser así, el  señor Alcalde   debería poner 
en Tabla y convocar a que el  Concejo esté de acuerdo. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Dedes. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta que en esta oportunidad no tiene puntos varios. 
 
El señor Presidente solicita recordar, por intermedio del señor Alcalde (s), para que el señor 
Alcalde de una respuesta sobre la fecha de reparación del puente, porque él manifestó que 
en el verano iba a resolver el tema del puente donde vive, en San Dionisio, indicando que 
los recursos ya se aprobaron en el Concejo pasado y en su opinión debiera haber estado 
construido y reparado. 
 
El Concejal señor Dedes consulta si ya está claro respecto a la actividad del 20 de enero, en 
Panimávida. 
 
El señor Alcalde (s) informa que hasta el viernes pasado no estaba definido. 
 
El señor Presidente manifiesta que él tiene entendido que no hay actividad, solamente se 
hará misas. 
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El señor Alcalde (S) indica que el señor Párroco de Panimávida  habría  informó a través de 
la radio, pero no sabe los resultados de la entrevista entre el señor  Párroco y el señor 
Alcalde. 
 
La Concejal señorita Jeannette informa  que extraoficialmente no hay Celebración del 20 de 
enero, solamente misas. 
 
El señor Presidente solicita al señor Alcalde (s) apurar la respuesta oficial, porque a ellos les 
preguntan, para saber definitivamente si se hará o no la celebración. 
 
La Concejal señorita Jeannette recuerda que es una decisión de la Parroquia no Municipal. 
 
El señor Presidente pone término a la sesión siendo las   10:30 horas. 
 
 
 
 
 

GUSTAVO PARRA CONTRERAS 
     Secretario Municipal (S) 
                Secretario 


